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Expertos analizan los 
desafíos que tendrá el 
próximo Comandante 
en Jefe de la Armada 
DEFENSA. Consideran que el bajo presupuesto podría ser el 
principal problema del vicealmirante Fernando Cabrera, que 
asumirá el 18 de junio en una ceremonia en la Escuela Naval. 

Daniel Esparza Salfate 
ciudadesomercurionalpo.d 

1 próximo 18 de junio, en 
E una cesemoniaen Es: 

cuela Naval ArturoPrat, el 
vicealmirante Fernando Cabrera 
asumirá como Comandante en 
Jefe de la Armada, tras cuatro 
años de gestión del almirante 
Juan Andrés De La Maza. 

En este contexto, expertos 
deláreanaval y de Defensaanali- 
zaron cuáles han sido los hitos 
más relevantes dela administra- 
ciónactual y, sobre todo, los de- 
safíos que tendrála próxima au- 
toridad máxima dela Marina. 

ADMINISTRACIÓN ACTUAL 
El almirante Juan Andrés De La 
Maza asumió como Comandante 

enJefeel18 de junio de 2021, du- 
ranteelsegundo gobiemo deSe- 
bastián Piñera, y según el acadé- 
mico dela Universidad de Valpa- 
raíso y analista, Guillermo Holz- 
mann, los principales hitos desu 
gestión fueron “todo lo quesere- 
fierea construcción naval, quese 
consolida como una política de 
Estado”, refiriéndosea iniciativas 
como la puesta en operaciones 
del buquerompehielosAlmiran- 
teÓscar Viel. 

Ensegundo lugar, destacó “la 
confiabilidad dela institución con 

respecto a lo que es su rol en tér- 
minos marítimos, en términos de 

protección oceánica, en términos 

decontroldelos estrechos, dela- 

gunas”, enfatizando lo que hasi- 
dosu labor en “el control del lito- 

ral, dondeestá la Dirección Gene- 

ral de Territorio Marítimo Direc» 
temar), y el posicionamiento de 
la Policía Marítima, que también 
seaplicaa los lagos”. 

“Dejaunainstituciónyo diría 
que sólida en lo valórico, en lo 

profesional, y eso es reconocido 
por todos quienes interactuaron 
conla Armadaenlos últimoscua- 

troaños, tanto enlos ejercicios 
combinados que se hicieron en 
Asia como los quese han realiza- 
do en el Océano Pacífico y en la 
zona de Indo Pacífico donde la 

   

Armada ha ido de observador”, 
expresó. especialista. 

LA ARMADA Y EL GOBIERNO 

Porsuparte, el vicepresidentede 
AthenaLab y expertoen Defensa 
y Seguridad Nacional, Richard 
Kouyoumójian, relevó la buena 
relación que mantuvo De La Ma- 
zaconel Gobierno, siendouna de 
las principales incógnitas de sus 
primerosaños como Comandan- 
teenJefe dela Armada “cómoiba 
aserllarelación dela Marina con 
el Frente Amplio”. 

Lo anterior se explica, expu- 
so, porque “en general, a no ser 
que el Gobierno se salga de la 
Constitución, las Fuerzas Arma- 

dasson jerárquicas, obedientesy 
disciplinadas”. 

Enel caso del vicealmirante 
Cabrera fue saludado porlaalcal 
desa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti, quien publicó unafo- 
todeambos ensu cuenta de Ins- 
tragam con un mensaje donde 
contaba quelo conoció cuando 
era Comandanteen]efedela Pr- 
mera Zona Naval, destacando 
que “desde entonces fue eviden- 
te suliderazgo sereno, su cerca- 
nía y la convicción con que en- 
frentabacada desafio”. 

“Su nombramiento como 
nuevo Comandante en Jefe dela 
Armada de Chilees una gran no- 
ticia para el país y un justo reco- 
nocimiento a una carrera ejem» 
plar”, añadió la jefa comunal, 
agradeciendo también al almi- 
rante De LaMaza. 

EL PRESUPUESTO 

Apesar dello, Kouyoumájian 
afirmó que la principal tarea, 
quea la vez se convirtió en uno 
delos grandes logros del jefena- 
val saliente, fue sortear los pro- 
blemas del bajo presupuesto en 
la Armada. 

“Una Marina sin buques no 
es una Marina, y los buques hay 
que mantenerlos, operarlos y re- 
novarlos, y soncaros. Por eso es 
quesiempre los principalesdesa- 
fos quetiene un Comandanteen 
Jefe de la Armada esla renova- 

“Una Marinasin 
buques no es una 
Marina, y los buques 
hay que mantenerlos, 
operarlos y 
renovarlos, y son 
caros”. 

Richard Kouyoumdjian 
Experto en Defensa y Seguridad 

“Sile reducen el 
presupuesto en 
forma drástica la 
situación va aser 
crítica (...) para el 

Miguel Ángel Vergara 
Ex Comandante en Jefe 

dela Armada 

“(El problema) es la 
estrechez 
presupuestaria que 
está imponiendo este 
Gobierno, con 
reducciones en lo 
asignado a las FFAA”. 

Luis Fernando Sánchez 
Diputado, Comisión Defensa 

“(De La Maza) deja 
una institución yo 
diría que sólida en lo 
valórico, en lo 
profesional, y eso es 
reconocido por 
todos quienes 
interactuaron con la 
Armada”. 

Guillermo Holzmann 
Analista y académico UV 

ARMADA 

    
ción delos buques auxiliares, de 
la escuadra, de la fuerza subma- 
rina, los medios aeronáuticos y 
los medios de la infantería mari- 
Na”, SOStUVO. 

Detalló que todas estasopera- 
ciones son difíciles de realizar 
cuando “la Marina está literal- 
mente en los huesos”, y que, 
“conlos últimos recortes que les 
hicieron hantenido que ponerse 
muy creativos en cómo recortar 
gastossinafectar lo principal, que 
esla capacidad de losbuques de 
navegar y operar”. 

Siguiendo esta línea, Kou- 
youmájian afirmó que la prin 
pal problemática del próximo je- 
fenavales “qué pasasilos ajustes 
presupuestarios siguen apretan- 
do. ¿Quésevaa hacer ahí? 

Quiencomparte esta opinión 
eselalmirante(R) Miguel Ángel 
Vergara, quien entre2001y 2005 
fue Comandante en]efe delaMa- 
ina. El exjefe naval definió al vi 
cealmirante Cabrera como “un 
granadministrador”, pero “sile 
reducenelpresupuestoenforma 
drásticala situación vaa ser críi 
ca”, no sólo parala Armadasino 
que “parael país, porque la Mari- 
ano es una institución privada 
con fines delucro, al contrario, 
produceseguridad ylaseguridad 
es paratodos”. 

   

  

PROBLEMAS LIMÍTROFES 
Ligado a este problema presu- 
puestario, Vergara afirmó que el 
país está en un momento en que 
las naciones limítrofes están po- 
tenciando sus Fuerzas Armadas. 
“Nos guste o no, Argentina está 
progresando en ellas, Perú seen- 
cuentra enla misma línea, ein- 
luso, Bolivia se hasabido quetie- 
ne una fuerte inversión en dro- 
nes, tan conocidos ahora acausa 
de la guerra de Ucrania, proce- 
dentesdelrán”. 

FERNANDO CABRERA ASUMIRÁ EL CARGO DE COMANDANTE EN JEFE DE LA ARMADA EL PRÓXIMO 18 DE JUNIO. 

Esto, aunque no lo vea como. 
“una amenaza ni mucho me- 
nos”, pondría a Chile en unasi- 
tuación “bastante curiosa” en la 
que “nuestros vecinos potencian 
lafiserzaarmada, mientras noso- 
tros vamos en disminución”, lo 
quepasaríasila “situacióneconó- 
micasigue desmejorándose”. 

CONFÍA EN EL LIDERAZGO 
Quien tambiénserefrióa estete- 
ma fueeldiputado y miembrode 
Ja Comisión de Defensa, Luis Fer- 
nando Sánchez (Republicano). El 
parlamentario coincidió enquecl 
principal problema paraelpró» 
mo Comandante en Jefe dela Ar- 
mada “esla estrechezpresupues 
taria que está imponiendo este 
Gobierno, con reducciones en lo 
asignado a las FRAA. que son 
muy preocupantes”. 

Sinembargo, el diputado de 
clarómantener la confianza “en 
elliderazgo del vicealmirante Ca- 
brera para hacer ver al Gobierno 
lanecesidad de destinar mayores 
recursos alos despliegues enla 
MacrozonaSur, a las remunera- 
ciones y asignaciones de la dota: 
ción y también a mantener las 
fuerzas entrenadas, como lo es- 
tánsin duda hoy”. 

Y en cuanto a otros desafíos, 

Guillermo Holzmann también 
mencionó la “definición de la 
presencia que Chile quiere tener 
enel Indo-Pacífico, que eso de- 
pende de Cancillería, pero elins- 
trumento concreto es, entre 
otros, la Armada de Chile”; y la 
consolidación de “todo lo que es 
Ja construcción naval y la indus- 
triaalrededor deella”. 

  

ISRAEL, ¿UNA OPORTUNIDAD? 
Finalmente, uno delostemasen 
quetambiénlos expertos concor- 
daron.es el problema que genera 
ala Armada, ya las Fuerzas Ar: 

madas en general, eldeteriorode 
lasrelaciones entre Chile elsrael, 
debido a la importancia de este 
últimoenlaadquisición dearma- 
mento porel país, 

El propio Holzmann señaló 
que, ante esto, es bastante poco 
loquelapropia Armadanacional 
puedehacer; yaque“el Estadode 
Chiletoma decisionesa través de 
sujefe de Estado, en este caso el 

Presidente Gabriel Boric, y loque 
hacela institución es acatar”. 

Bajo esta perspectiva, según 
elexperto, “lo que se empieza a 
ver son justamente las necesida- 
desfuturas, las posibilidades de 
reemplazo de proveedores y la 
manera en que se puede hacer 
frenteatodoello”. 

Sin embargo, Holzmann 
piensa que esto podría ser, quí- 
zás, una gran oportunidad, ya 
que la “Armada de Chile haido 
desarrollando, en la Academia 
Politécnica, cada vez una ma- 
yor capacidad de sostener el 
mantenimiento básico y avan- 
zado tanto del sistema de ar- 
mascomo de buques, submari- 
nos y naves de lito: 
significaría la pos 
que, paulatinamente, se vaya 
“proyectandolo quees nuestra 
Armada (...) donde la alianza 
entre el Estado, a través delas 
Fuerzas Armadas, y el mundo 
privado, bajo la directriz delgo- 
bierno de turno, son funda- 
mentales”. 

Para el almirante (R) Miguel 
Ángel Vergara, el tema de Israel 
“noes bueno, menos cuando es- 
tamos en una situación bastante 
delicada con Estados Unidos”. 
“Desdeel punto de vista delade- 
fensa, Israel es un país confiable, 
es un país que ha sido siempre 
amigo y nosotros deberíamos te- 
nerrelación, másallá delacontin- 
gencia política”, finalizó. — 05 
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